



Ils sont neuf élèves de 5e à avoir eu envie de relancer le journal du collège du château cette année scolaire. Le prochain numéro de Castel News aura pour thème central « les rêves et l'imaginaire ». Car leur envie est avant tout « de sortir du Covid et du confinement ». Le Télégramme/Cécile Renouard

Quand des collégiens du Château deviennent de mini-reporters

Des élèves du collège du château à Morlaix ont relancé le journal interne de l'établissement. L'occasion de leur proposer d'endosser le rôle de mini-reporters pour Le Télégramme.

Cécile Renouard

● Ils s'appellent Antoine, Myrtille, Marin, Elfie, Maï, Lisa, Perrine, Melvyn et Bianca. Ces neuf élèves sont en 5^e au collège du Château à Morlaix. Chaque vendredi après-midi, ils retrouvent Emmanuelle Sancturum-Dubé, la principale-adjointe, pour avancer sur « leur journal d'école, Castel News », un nouveau magazine qui n'a pas pour but de parler « des informations prati-

ques ou à venir de l'établissement » mais qui entend « sortir de la covid et du confinement ».

La prochaine publication, bulle d'air écrite, aura d'ailleurs pour thème « Les rêves et l'imaginaire ». En attendant, ils ont accepté, pour Le Télégramme et ce pendant trois semaines, d'aller à la rencontre de leurs camarades collégiens, de la 6^e à la 3^e, et de recueillir leurs impressions sur cette période particulière.

1 Des élèves touchés par le virus

Parmi les élèves de la 6^e à la 3^e, il y a ceux, nombreux, qui n'ont pas été touchés par la Covid. Ou de loin, comme Marie-Françoise par « la mère d'une de ses amies ». Il y en a d'autres qui, comme Louis, l'ont eu : « Nous sommes partis en vacances chez mes grands-parents. Ils avaient des symptômes et le test était positif. Nous avons ensuite été tous malades. Fièvre, essoufflement... Je suis retourné au collège après ». Il y a encore les

jeunes qui ont été marqués par un décès comme Lucie, qui, a perdu « sa grand-mère ».

2 Des impressions mitigées sur le collège à la maison

La période de confinement du printemps 2020 est encore fraîche dans les esprits. Il y a des collégiens qui, comme Titouan, ont suivi les paroles « du président », sans comprendre « ce qui allait se passer ». Il y a eu des réactions mi-figue mi-raisin, comme Sara, qui a senti « de la joie » à l'idée « de se lever à n'importe quelle heure » mais aussi « de la tristesse de ne plus voir les amies ». Il y a les élèves « heureux » de cette expérience et prêts à « recommencer », comme Lisa qui a apprécié de rester « en pyjama toute la journée », « ne pas prendre le bus à 6 h 30 le matin »... Il y a aussi ceux qui, a contrario, ont trouvé ça « difficile » comme Tom ou « compliqué » comme Neil. Pour « l'organisation du travail », « pour les explications » de certains

cours. Il y a maintenant les fans « du distanciel et des classes virtuelles », et les accros « du collège », qui est, pour Tom, « magnifiquement bien ».

3 Un quotidien scolaire marqué par les gestes barrières

Le retour au collège a été marqué par la mise en place des gestes barrières. Un sujet qui fait parler certains. Comme Yaëlle, mécontente, de « ne peut plus manger avec ses amies au self puisqu'elles ne sont pas dans la même classe ». Comme encore Marilou qui « trouve que le gel hydroalcoolique colle et ne sent pas bon ». Ou encore Louise qui « a mal à la tête en fin de journée à cause du masque ». Il y a des avis réservés, comme Titouan, qui y voit des avantages - « c'est bien d'être espacé de 30 cm entre chaque table » - mais aussi des inconvénients - « on n'a pas le droit d'être proches, c'est dérangeant ». Et tous ceux, nombreux parmi les élèves

les plus âgés, qui estiment que « les règles sanitaires ne sont pas difficiles ».

4 Des relations extrascolaires plus ou moins impactées

Le sport est l'un des sujets de discussion entre ados. Notamment lorsqu'il est question des passions extrascolaires. Alors forcément les ados qui sont déçus par les dernières restrictions s'expriment : comme Louane, qui « danse » et n'a pas pu « continuer » ; Titouan qui a hâte de retrouver l'« escalade » et Marie-Françoise, qui, soupirer après ses sports en intérieur, « la natation et la gymnastique ». Autre sujet de commentaire, les relations en dehors du collège, « avec la famille et les amis ». Pour certains, « ça n'a pas changé ». Pour d'autres, si puisqu'ils ont dû « rester à la maison durant les vacances ». Il y a aussi ceux qui, comme Ambre, sont déçus. L'ado ne voit pas « sa grand-mère », elle a même passé Noël « sans elle ».